

Sekretariat:

Martin Mahler Treuhand GmbH

Wydenstrasse 12
6390 Engelberg
Tel. +41 41 637 47 77

www.ig-engelberg.ch
info@ig-engelberg.ch

6390 Engelberg, im November 2023

Jahresbericht Vereinsjahr 2022/2023 (1. November 2022 bis 31. Oktober 2023)

an die 62. Vereinsversammlung der IG Engelberg, Interessengemeinschaft der Eigentümer von Ferienhäusern, Ferienwohnungen und Dauermieter von Ferienwohnungen in Engelberg.

Vorstandszusammensetzung Vereinsjahr 2022/2023:

- Andreas Bucher; Präsident, Ortsbild, Politik, div.
- Ivo Flüeler; Vertreter Verwaltungsrat ETT AG
- Sybille Rudin; Kultur, Kloster, Kirche & Kino
- Jeannine Walter; Mitgliederwerbung, Kommunikation, Veranstaltungen, Sport & Freizeit
- Robert Bucher; Vizepräsident, Allianz Zweitwohnungen
- Martin Mahler; Aktuar, Kassier & Geschäftsstelle

Erfreulicherweise konnten wir die 61. Jubiläumsvereinsversammlung physisch ohne irgendwelche Einschränkungen im Zusammenhang mit Covid-19 durchführen und es durften über 300 Anwesende begrüsst werden. An der Generalversammlung vom Dezember 2022 wurde Sybille Rudin in den Vorstand gewählt. An dieser Stelle heissen wir Sybille Rudin im Vorstand der IG Engelberg nochmals herzlich willkommen. Die Zusammenarbeit im neu gewählten Vorstand war im vergangenen Vereinsjahr wieder äusserst angenehm, kooperativ und konstruktiv. Es macht Freude, mit einem solchen Team den Verein zu führen. Anlässlich der Generalversammlung informierten Talammann (Gemeindepräsident) Alex Höchli und der Geschäftsführer von Engelberg-Titlis Tourismus AG Andres Lietha über die zahlreichen Neuigkeiten in der Gemeinde und Destination Engelberg.

Vorstandsthemen im 62. Vereinsjahr

Im vergangenen Vereinsjahr befassten wir uns an total fünf Vorstandssitzungen mit diversen Themen.

Im Frühjahr und Sommer 2023 wurde der Vorstand wiederum in das Projekt «Strategie-/Destinationsentwicklung» seitens der Destination Engelberg-Titlis involviert. Die IG Engelberg konnte sich proaktiv zu möglichen Organisationsstrukturen der Destination äussern und mitgestalten. Als Destinationskommission hat die Kommission für Strategie-/Destinationsentwicklung ihre Arbeit aufgenommen. Auch die IG Engelberg ist durch das Vorstandsmitglied Robert Bucher in dieser Kommission vertreten. Wir werden bei Bedarf über die Arbeit der Destinationskommission informieren.

Mit Vizepräsident Robert Bucher ist die IG Engelberg aktiv im Vorstand der Allianz Zweitwohnungen Schweiz vertreten. Die Allianz Zweitwohnungen Schweiz ist die Dachorganisation aller Schweizer Zweitwohnungsorganisationen. Sie vertritt insbesondere auf Bundesebene die Interessen der Zweitwohnungseigentümer. An dieser Stelle sei das Engagement von Robert Bucher zu Gunsten der Zweitwohnungsbesitzer - sowohl in der Destinationskommission als auch bei der Allianz Zweitwohnungen - herzlich verdankt. Des Weiteren hat die Allianz Zweitwohnungen Engelberg erneut das Label «Top Zweitwohnungsdestination» verliehen.

Der Austausch und die Zusammenarbeit mit der Einwohnergemeinde Engelberg waren auch im vergangenen Vereinsjahr positiv, unkompliziert und äusserst konstruktiv. So sind immer noch folgende IG Engelberg-Vertreter in Kommissionen und Gremien der Gemeinde und Destination vertreten: Andreas Bucher; Kommission Attraktivierung Dorfstrasse, Ivo Flüeler; Verwaltungsrat Engelberg-Titlis Tourismus AG, René Volken; Mountainbikekommission, Reto Grütter; Nordic Kommission; Hans Estermann; Ortsplanungskommission; Patrick Ernst; Energiekommission; Robert Bucher; Destinationskommission. Sie alle vertreten die Interessen der Zweiteinheimischen in Engelberg. Man kann hier festhalten, dass wir in Engelberg sehr gut vernetzt sind.

Veranstaltungen

Im Februar 2023 durften wir wieder unsere Mitglieder zur traditionellen Kino Mantinée begrüssen. Die Anmeldezahl war etwas kleiner als in den Vorjahren. Die anwesenden Mitglieder konnten aber einen tollen Film im Kino Engelberg geniessen. Dann konnte die IG Engelberg im vergangenen Vereinsjahr die Sommerveranstaltung in Zusammenarbeit mit dem Heizwerk Engelberg organisieren. Am 24. Juni 2023 begrüsste der Präsident Andreas Bucher als Vorstandsvertreter über 50 angemeldete Mitglieder, welche danach eine äusserst interessante Führung in der Heizzentrale des Heizwerks Engelberg erleben konnten. Das Heizwerk Engelberg baut und betreibt ein Fernwärmenetz in der Gemeinde Engelberg. An dieser Stelle sei unserem Vorstandsmitglied Jeannine Walter ein sehr grosser Dank ausgesprochen. Sie organisiert die Veranstaltungen jeweils mit grosser Professionalität und Engagement. Vielen herzlichen Dank, Jeannine!

Der Vorstand überprüft im Moment die Zusammensetzung und Verantwortlichkeiten innerhalb des Gremiums und eventuell wird dieser noch um eine weitere Person ergänzt. Wir werden bei Bedarf wieder entsprechend informieren.

Vielen Dank für die zahlreichen Zusprüche im vergangenen Jahr und die positiven Rückmeldungen. Ihnen allen wünschen wir eine stimmungsvolle und geruhsame Advents- und Weihnachtszeit sowie viele schöne Stunden und genügend Zeit für Familie und Freunde. Bleiben Sie gesund!

Freundliche Grüsse und bis bald in Engelberg

Für den Vorstand

Martin Mahler, Sekretariat